

LA VERDAD

DIARIO CATOLICO.

AÑO III.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 1 peseta 75 céntimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—Pago ADELANTADO.

SANTANDER

Domingo 9 de Agosto de 1885.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y cacatilla, 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 12 idem de idem.—Cuarta plana, 6 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defunción, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NÚM. 762.

Se suscribe en la Administracion, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro múltiple ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico D. J. Antonio Perez, calle del Puente, número 16.

Mme. ANTOINE, dentista.

La Gran Europa, Santa Clara, 3.

A LO BUENO Y BARATO.

En la liquidacion, calle de la Blanca, 24 y 26.

se acaba de recibir un inmenso surtido de géneros ingleses franceses y del reino á precios sumamente baratos para trajes de caballeros y niños. En dicho establecimiento se confeccionan trajes á la medida con toda la elegancia que dese el parroquiano, desde el infimo precio de 8, 9, 10, 11, 12, 13 y 14 duros.

NO CONFUNDIRSE

Frente al Paraiso de los niños
j. d. 31

Novenas de San Roque.

Se venden en la Imprenta y librería Católica de LA VERDAD. Fuente, 16.

Boletín Religioso

Santo de hoy.—Santos Roman y Rústico; en Zaragoza, santos Justo y Pastor.

Santos de mañana.—San Lorenzo, mr. ab. contra incendios, y la aparicion de Ntra. Sra. de la Merced en Badajoz.

Cultos.

En la Catedral.—A las nueve y media, misa mayor.—Por la tarde, á las tres y media, el rosario.—Concluidos los ejercicios del solemne Triduo que viene celebrándose en esta Santa Iglesia, saldrá la procesion que ha de recorrer las principales calles de esta ciudad.

En Consolacion.—A las ocho, misa parroquial.—A las once, la congregacion de San Luis Gonzaga.—A las tres, rosario.

En el Cristo.—A las ocho, misa parroquial.—A las dos y media de la tarde, rosario y explicacion del catecismo á los niños.—A las tres y media, ejercicios de la congregacion de las Hijas de Maria.

Lunes 10 al Viernes 14.—A las ocho, letanía de los Santos cantada, y en seguida misa rezada.—Por la tarde de dichos dias novena á San Roque al anochechar, despues del rosario.

Sábado 15.—A las ocho letanía y misa.—Al anochechar, rosario, novena á San Roque, y salve cantada.

En San Francisco.—A las ocho, misa de San Roque.—A las nueve, misa parroquial.—A las diez, ejercicios de la congregacion de San Estanislao.—A las dos, rosario de la V. O. T.—A las tres, la novena de San Roque.

En la Compañía.—A las nueve, misa parroquial cantada.—A las tres, explicacion de doctrina cristiana.—A las siete y media, ejercicios del Corazon de Maria.

En Santa Lucía.—A las nueve, misa parroquial.—A las diez y media, ejercicios ordinarios de la Milicia Angélica de Santo Tomás de Aquino.—A las tres y media, la congregacion de las Hijas de la Virgen.

LA VERDAD

Santander 9 de Agosto de 1885.

LAS FERIAS.

«Tont est perdu, fors l'honneur.» dicen que dijo Francisco I de Francia, al perder delante de los muros de Pavía, al par que su libertad, las ilusiones de gloria y de conquista que habia concebido en daño de los españoles.

Todo está perdido menos el humor, diremos nosotros, parodiando la célebre frase de aquel desgraciado cuando *echao palante* monarca, al ver desvanecerse como el humo todas las fiestas y jolgorios que han animado nuestra existencia, durante los últimos dias, pasados entre penas y pisotones de callos.

Que pasaron, como pasa todo en este mundo.

Desaparecieron las músicas, corridas de toros, fuegos de artificio, iluminaciones, casetas de vendedores ambulantes, rifas de á diez céntimos la papeleta, débiles globos conducidos por manos tambien débiles, aldeanos curtidos y aldeanas en bruto que contemplaban absortos y embebecidos los puestos de á real y medio la pieza, costureras y *costurereros* cursilones que paseaban la alameda mirando con olímpico desden las mil y una baratijas que allí se vendían, desdendiando comprarlas á causa del mal estado del erario privado; peces y pájaros de cuenta que se estacionaban candorosamente en los sitios de mayor concurrencia, atrapando con el mayor candor dinero, relojes, alfileres ó algun otro chisme de propiedad particular, pero llevando, por otra parte, su honradez á tal extremo, que jamás pretendieron cargar con la escalinata de la fuente monumental, ni con los faroles del alumbrado público.

Pasaron los magníficos coches y caballos de alquiler del Tío Vivo, que funcionaron alegremente durante las ferias, causando las delicias de las niñeras recién llegadas del pueblo, y de los dependientes de comercio en su primer grado de desarrollo.

Desaparecieron aquellas ruletas al alcance de todas las fortunas, donde perra á perra habia quien se quedaba sin una, dándose despues á... perros.

Huyeron cual fugaces sombras aquellos vendedores roncós en fuerza de gritar, que encaramados en lo alto de los mostradores publicaban con estentórea voz sus mercancías.

Lo mismo sucedió con las músicas, inamovibles como si dijéramos, que colocadas

en las entradas de los panoramas, circos ó teatros barrenaban con sus discordantes notas nuestros filarmónicos oídos acostumbrados á las cadenciosas melodías del violín de D. Adolfo, y de la murga del *de lo de siempre*.

¡Qué armonioso conjunto producian cuando acompañaban á la música aquella, con una corneta horrificosa tocada con infernal resoplido por uno de aquellos valientes, que parecia tener en el estómago todos los elementos constituyentes de los dominios del rey Eolo.

Al escuchar aquellas inconmensurables melodías, el ánimo se enardecía, y de todo se creía uno capaz hasta de romper la cabeza de los músicos.

Y meaos mal si á tan infernal estrépito, no se unian los secos sonidos de un descomunat tambor que semejaban los imponentes ecos de la tempestad rugiente.

Y en medio de aquella incalificable algarabía un hombre vestido de elwon, de diablo ó de conservador liberal completaba el cuadro invitando con ronca voz y grotescos ademanes pasar á disfrutar de las magníficas vistas que allí exhibian.

Todo pasó como pasan las ilusiones de la vida, y de aquellas estrepitosas alegrías é infernales bataoas, solo queda el cansancio producido por tanta diversion, y los amargos recuerdos del dinero que tambien se fué... y acaso para no volver jamás.

Dinero que se fué sin sentir, y en esto consiste precisamente, el busillis de las ferias.

«A real, á real, á real y siempre toca» gritan á nuestros oídos en las casetas donde se rifan objetos de indisputable mérito, tales como cornetas para niños recién nacidos, vasos, botellas y pucheros de Alcorcon.

Un honrado padre de familia, noble por naturaleza, y empleado en Aduanas por obra y gracia del ministerio conservador, cede á la tentacion, y se acerca á tomar una papeleta que ha sacado del bolsillo de su chaleco blanco por la inclemencia de los tiempos.

Apenas ha hecho el cambio sienta en su brazo el codo de su señora, que señala con insinuante ceño á sus hijitos, tiernas plantitas que le cuestan un sentido, y que con graciosísimos gestos y llorimiqueos exigen tambien su papeleta para la rifa.

Comprende el padre su imprudencia en no haber seguido el camino sin fijarse en tales bagatelitas, pero teniendo en cuenta que habia andado mucho para retroceder, se puso á la altura de las circunstancias, y dominando como pudo su natural emocion, hundió por segunda vez el índice y el pulgar en

los inconmensurables bolsillos de su chaleco y sacó hasta seis reales en perras chicas, valor de cuatro criaturitas, señora y suegra, que le seguian como sigue la sombra al cuerpo humano.

Se verificó la rifa, y empezó la feliz familia á hacer el inventario de los objetos sacados, que consistian en un mango de madera encarnada para plumas, un cromo, un lápiz, dos copas microscópicas, un mondadientes de palo y un botijito del tamaño de una pelota, objetos todos cuyo valor no bajaría, en justa apreciacion, de veinte céntimos de peseta.

Exhala el padre al contemplarlos hondo suspiro, frunce el ceño su costilla, se miran unas á otras con desencanto las criaturitas, y emprenden todos su camino en busca de nuevas aventuras.

A poco se detienen ante un grupo de personas que están paradas frente á una caseta en cuya puerta una música suelta al aire sus armoniosas y espeluznantes melodías y un hombre con cuernos y rabo sacude desacompanados golpes en un descomunat tambor; encima y alrededor de la caseta se veian pintados infinidad de diablos de todas especies y tamaños y letreros rimbombantes anunciando la preciosa coleccion de diablillos y otros excesos que allí exhibian mediante el infimo precio de veinticinco céntimos de peseta.

Las crías del empleado de aduanas se asustan al principio al contemplar tan singular mescolanza de cuernos y esqueletos, pero á poco cede el temor ante una curiosidad tan ardiente que hizo que todos los niños se colgaran del brazo y de los faldones de la levita paterna, con tal ahinco y pertinencia, que parecia aquel pobre hombre con tan raros pingajos un melonar cargado de exuberante y sabrosa fruta.

Al principio se hizo el sueco y pretendió seguir impertérrito el camino, pero no pudo á causa del precioso peso de sus hijuelos, y se quedó firme como buque anclado.

Adoptó entonces el sistema de la amonestacion indirecta, y comenzó á mirar de uno en uno á sus hijitos con airado ceño, creyendo acallar de aquel modo la manifestacion infantil, pero los tales chicos eran de buena vela y prorumpieron en estrepitosos gritos pidiendo la inmediata entrada en la caseta. Aun resistia el bonachon del padre, pero un terrible codazo de su cara mitad, acompañado de un gesto que queria decir no seas roñoso, dieron al traste con sus propósitos, y otra vez llevó la mano al pecho para arrancarse el corazon, es decir para sacar siete reales que tenia que abonar por derechos de introduccion del rebañito que conducia.

Existen vehementes sospechas de que al entrar, hubiera deseado el hombre, que aquellos diablitos sin marca de fábrica, se hubieran convertido en diablos auténticos que cargaseu, por lo ménos, con la suegra, y con dos de los rapaces manifestantes.

No garantizo la noticia hasta no adquirir nuevos datos, y me limito á consignar que durante la infernal función, y mientras los niños reían y lloraban alternativamente, y la mujer y la suegra pugnaban por arrancar de sus ojos la venda que segun creían, las habian colocado al entrar, el desdichado marido en nada se fijaba pues estaba absorto en la contemplacion de los reales gastados.

Concluida la función, salieron, y siguieron andando hasta el circo, á cuya puerta se veían figuras que representaban grandes ejercicios ecuestres.

Nuestro hombre habia servido en caballería, y no habia perdido la afición á la raza caballara, así que sin instigaciones de suegra, esposa, ni de hijos, se adelantó valientemente á la entrada del circo, pidió siete entradas de preferencia, y entregó veinte reales, creyendo cándidamente le habian de volver trece.

«Falta un real, caballero,» le dijo la que despachaba los billetes.

«Para perder el juicio,» contestó el hombre, entregándola los veinte y cinco céntimos, y arrepiñéndose ya de su temerario arrojito.

Sin embargo, allá dentro se olvidó de todo, y al contemplar la obediencia de los caballos, y la consumada maestría de los ginetes, se le soltó la lengua de tal modo, que hablaba tanto como el más charlatán de nuestros políticos:

—Mira, mira, le decía á su mujer; mira qué bien trabaja ese caballo blanco. Uno igual tenia yo en el servicio. Vándalo se llamaba. Por cierto que me empeñé en enseñarle á saludar militarmente al capitán, y en una de las lecciones que le daba me sacudió un ancazo que me rompió tres costillas. Gracias á que el albéitar, que era persona inteligente, me curó en seguida, que sino, lo paso mal. Pues mira tú, ni por esas le perdí el fraternal cariño que le tenia, porque era tan listo, que no le faltaba más que hablar para ser otro como yo.

Pero cuando el entusiasmo llegó al colmo fué al presenciar la grotesca escena entre el clown y el burro Rigoletto; sobre todo, cuando aquel llamaba hijo al burro, el entusiasmo de nuestro hombre no tuvo límites y prorrumpió en estrepitosos vivas á la igualdad y fraternidad.

¡Fuerza del amor á sus semejantes!

Salieron del circo cuando ya no quedaba ningun espectador y continuaron el paseo, que les condujo á una caseta á cuya puerta un hombre invitaba á los transeuntes á que entraran á admirar los célebres cuadros disolventes, premiados en las exposiciones de Paris, Lóndres y capital del Celeste Imperio.

Otra vez se despertaron en el empleo de aduanas los instintos de caballería. Al oír hablar de cuadros disolventes no se fijó en el sentido de las palabras, creyendo buenamente que se trataba de cuadros de infantería deshechos por el irresistible empuje de algun escuadron de húsares ó de lanceros, y sin reparar en el lastimoso estado financiero á que habia llegado su bolsillo, avanzó rápido á sacar las correspondientes entradas; pero ¡oh desencanto! al registrar an-

siosamente el bolsillo, solo pudo encontrar dos reales, resto de la colosal fortuna que sacó de su domicilio, y que constituian los ahorros de su vida de casado.

Bajó la cabeza ante aquel doloroso desengaño, y encomendando á su suegra el cuidado de los chiquitines, que ya se dormian de pié, entró con su señora á ver la tan codiciada escena.

Otro desencanto para el mísero empleado. Lo que el creía una hermosa función de guerra, era ni más ni ménos que unos cuantos muñecos sin gracia que aparecian en un lienzo, mediante ciertas luces y láminas, que colocaban á la parte allá de los cuadros.

Dió una furiosa patada, que, por cierto, aplastó tres dedos del pié derecho de su simpática mujer, la que ébria de dolor se le colgó del bigote, haciéndole tomar la figura de un compás de carpintero.

Salieron de la caseta como un par de escopetazos, fueron á reunirse con su apreciable familia que los estaba esperando, y se formaron en apretado círculo con objeto de discutir la conveniencia de marchar ó no marchar á casa.

El padre y los niños opinaban que lo mejor era volver á su domicilio; la mujer y la suegra querian quedarse otra hora más; el padre de familia para dar más fuerza á su opinion, quiso sacar el reloj, y manifestar lo avanzado de la hora, pero ¡oh inestabilidad de las cosas humanas! el reloj habia desaparecido arrebatado por manos esperatas en tales lides, y Dios sabe dónde se encontraría á tales horas.

Mudo de admiracion y de dolor el cándido marido, ni aun tuvo fuerzas para contestar á su media naranja, que prorrumpió en denuestos é improperios contra el que se habia dejado arrancar impunemente tan valiosa prenda.

A casa, á casa, exclamó el marido cuando ya pudo hablar, y se alejó seguido de su familia, temiendo que le robaran la mujer ó los hijos; hasta llegó á temer por la seguridad individual de su suegra, pérdida que tanto habia deseado anteriormente.

¡Ah! esclama el pobre hombre, cuando piensa en los sucesos de aquella noche de triste recordacion, si yo hubiera sabido el desenlace funesto de aquel paseo, meto á los niños en una bañadera, ato á mi suegra y á mi mujer á los piés de la cama, me salgo al balcon, y me paso la noche contemplando las estrellas y demás chismes del sistema planetario, arrullado por los graznidos de los niños, y los chillidos de mi suegra.

Y tenia razon el desgraciado.

Para él, solo disgustos y desazones habia en las ferias, pero en cambio para otros las horas que pasaban en la alameda se deslizaban como minutos, y si no hubiera sido por el temor de rozarse con algun forastero procedente de puntos infestados, aquello hubiera sido un paraiso.

Pero el maldito temor del cólera aguaba todas aquellas delicias, y habia quien al recordar el microscópico animalejo pasaba de la más expansiva alegría al más estúpido mutismo.

Sin embargo, como en todo hay excepciones, también habia quien hasta del cólera sacaba partido para divertirse, y yo ví quien se acercó á un puesto de comidas pidiendo una taza de caldo profiláctico; en una tienda de quincalla pidió una docena de cordones sanitarios, y en una sastrería de este pueblo entró á comprar un traje en-

cargando al sastre que le tomara las medidas higiénicas.

Para gentes de este jaez son las fiestas y diversiones.

Pero como todo pasa en este mundo aquello pasó, y pasaron todos los sucesos agradables y desagradables inherentes á las ferias.

Lo que todavía no ha pasado, y no sé cuando pasará para no volver, es la situacion conservadora que padecemos, acompañada de la exígua pléyade de mestizos ruimantes que la siguen.

¿Cuándo podremos decir con absoluta verdad: «Pasó todo, todo, la inmensa plaga de conservadores y mestizos inclusive?»

P.

Pisto político

Noticias de enlaces régios.

Habla *El Imparcial*:

«Una noticia matrimonial de *El Resumen*: «En los centros oficiales, además de desmentirse la noticia que circuló hace dias del próximo enlace de la infanta doña Eulalia con un príncipe austriaco, se dice que el enlace se afectuará, pero con el príncipe heredero de la corona de Portugal.»

Comentario de *El Imparcial*:

«Esto ya seria otra cosa.

Pero falta que quieran los portugueses.»

Otra.

Habla *La Union*:

«Carece de veracidad la noticia echada á volar por *Le Gaulois* de estarse negociando los esponsales de la princesa de Asturias con don Jaime, hijo de D. Carlos. Nadie ha pensado TODAVIA en semejantes negociaciones.»

Comentario de LA VERDAD.

Y cuando se piense faltará que quiera don Carlos.

Pero es el caso que la anterior noticia ha sublevado la bilis del periódico *La Patria*, el cual, como si tratase de defender el plato para lo sucesivo, exclama de este modo:

«¿Qué es eso de todavía?»

«Haga el colega la merced de rectificar, y donde ha puesto todavía escribir un NUNCA que se vea y se lea.

«¿Qué distracciones padece el colega!»

«Porque únicamente atribuimos á distraccion el uso de tal adverbio en semejante noticia.»

A lo que contesta *La Union*:

«Un NUNCA! jamás.

La union de todos los monárquicos que acarició y defendió el ilustre Balmes, será siempre una aspiracion nobilísima.

A que sólo podrán oponerse, en los términos en que lo hace *La Patria*, los sectarios de la revolucion y los miopes de la política. ¡Adelante!»

No; atrás.

Porque el pensamiento que acarició el ilustre Balmes, con perdon sea dicho de aquel hombre eminente, no era más que un pensamiento generoso que debió escribir consultando únicamente su magnánimo corazon.

Porque, antes de que el enlace se verificase, surgirían estos dos problemas de difícil si no imposible solocion:

¿Quién es él?»

¿Cuáles son ellos?»

Es decir: ¿quién de los cónyuges es el monarca?»

¿Cuáles son los principios que se han de aplicar á la gobernacion del Estado?»

Cuando *La Union* encuentre medio de resolver estos problemas de una manera favorable á las tradiciones gloriosas de la patria y á la Iglesia, hablaremos.

Ya tenemos otros microbios en campaña. Leemos en *La Correspondencia*:

«El agente de la tisis, segun las modernas experiencias de Pasteur y de Koch, es un corpusculo visible solamente al microscopio, con cuyo auxilio aparece como un pequenísimos trozo de paja ó hilo, de una forma irregular, que le ha hecho recibir el nombre de *batonnet*.

«Continúan practicándose trabajos para averiguar si el *batonnet* es un vegetal ó un animal.»

Tantos y tan variados son los gusanos que los sábios van encontrando en el cuerpo del hombre, que casi, casi puede sospecharse que este no es otra cosa que un queso de Rochefort.

Valiente descubrimiento en favor de las teorías materialistas.

Un queso podrido que piensa, siente y escribe la *Suma*, la *Divina Comedia* y el *Quijote*.

¿Qué regocijados se ván á poner los materialistas ó los quesos, que para el caso son una misma cosa!

Leemos en *La Correspondencia*:

«Se indica para la direccion vacante en el ministerio de Ultramar á un diputado conservador que ha representado un mismo distrito en varias legislaturas.»

Si el haber representado un mismo distrito en varias legislaturas es el único mérito que se le conoce al presunto director en el ministerio de Ultramar, el gobierno debería darle esa direccion en el ministerio de Marina.

Porque ha probado el hombre que conoce la aguja de marear.

¿Quieren Vds. conocer el estado de la cuestion de lazaretos en Sevilla?»

Pues oido á la caja.

La contestacion del gobernador de Sevilla está concebida en estos términos, segun *La Correspondencia*:

«Tengo dadas las órdenes más severas exigiendo el estricto cumplimiento de la ley en la cuestion sanitaria. Oficialmente no puedo precisar la existencia de ningun cordón ó lazareto, y cuanto tenga noticia de la más pequeña falta en cualquier pueblo de esta provincia, adopto inmediatamente las más enérgicas disposiciones para hacerlo cesar, que no he de consentir ni por un momento que la alta autoridad de V. E. y de gobierno esté por nadie desconocida ó poco respetada.»

Oigamos ahora lo que escribe *El Progreso*, periódico de Sevilla, del mismísimo Sr. Villaverde, donde reside y desde donde dirige la anterior comunicacion el Sr. Alcázar, gobernador de Sevilla, al señor Villaverde ministro de la Gobernacion.

Dice así el periódico sevillano:

«Despues de tanto ruido y de tan terribles pronósticos, haciéndonos el bú con el Sr. Alcázar, éste se ha presentado entre nosotros, no como un monstruo de intransigencias, ni siquiera como una autoridad que se impone con energía á sus subordinados, sino como uno de tantos miseros mortales, ejemplos de sumision y acatamiento.»

«El nuevo godernador, lejos de ofrecerse

bl...
Se...
se...
rr...
h...
pr...
C...
co...
las...
y...
á...
ali...
ade...
Se...
Sr...
ceja...
mer...
dia...
jam...
V...
por...
inm...
caso...
L...
dosa...
Fran...
la pr...
ta ig...
mi...
Se...
er...
Biar...
octo...
ena...
EL...
enf...
as tron...
Si...
Pe...
re...
ig...
a...
En...
reunio...
señor...
esta c...
ante...
mejor...
señor...
sentin...
presan...

Casino del Sardinero.

Con motivo de tener lugar el domingo 9 de Agosto la segunda velada, organizada por el Excmo. Ayuntamiento, la empresa del Casino ha dispuesto para este día un concierto de siete á once de la noche, por los Sres. Ibarguren, Agudo, Beltran, Espinosa, Carbajal y Enguita, bajo la direccion del maestro Sr. Arche.

PROGRAMA.

- 1.º *Le Billet de Marguerite*, Overtura, Gevaert.
- 2.º *Ave Maria*, Schubert.
- 3.º *Moraima*, Capricho Instrumental, (á petición), Espinosa.
- 4.º Fantasia sobre motivos de las *Vísperas Sicilianas*, Verdi.

Gran concierto extraordinario para el lunes 10 de Agosto de 1885, á las seis y media de la tarde, á beneficio del distinguido concertista de piano y profesor del conservatorio de Madrid D. Dámaso Zabalza, con la cooperacion del sexteto que dirige el maestro Sr. Arche.

En vista de la simpática acogida que el público santanderino ha manifestado durante las dos audiciones que ha dado el señor Zabalza; éste no ha dudado dar la última como despedida organizando el concierto que se manifiesta bajo el siguiente programa:

Primera parte.

- 1.º *Alegres comadres de Windsor*, over-tura, Nicolai.
- 2.º *Scherzo en si bemol* para piano por el señor Zabalza, Chopin.
- 3.º a *Andante*, b *Scherzo*, en re menor (obra 49) para piano, violin y violoncello, por los señores Zabalza, Ibarguren y Espinosa, Mendelshon.

Segunda parte.

- 4.º Fantasia sobre motivos de *Hugonotes*, (núm. 1), Meyerbeer.
- 5.º *Nocturno* para violin con acompañamiento de piano, transcripcion de Sarasate, por los señores Ibarguren y Enguita, Chopin.
- 6.º a *Una fiesta en España*, Zabalza.
b *Un saludo á Santander*, Galop. escrito expresamente para este día por su autor, Zabalza.
- 7.º *Capricho de Concierto sobre las Pe teneras*, por el sexteto, Zabalza.

Nota. Los señores socios que gusten concurrir, podrán verificarlo abonando 5 pesetas por su billete con 2 de señoras; los que no sean socios y deseen asistir podrán verificarlo abonando 2'50 por su entrada.

Se nos ha dicho que ayer llegaron á esta ciudad, procedentes de Zaragoza, doce cajas conteniendo efectos contumaces.

También se nos ha dicho que fueron recogidas despues de haber sufrido una ligera fumigacion. Denunciamos el hecho á la autoridad para que se sirva averiguar lo que haya de cierto en este asunto por todo extremo grave en las presentes circunstancias.

Y no concluiremos sin advertir á quien correspondia que toda vigilancia es poca en estos instantes, y que dispuestos estamos á denunciar todo lo que merezca denuncia.

Esta noche tendrá lugar la segunda velada en el Sardinero, en la misma forma que la anterior, con una bonita funcion de fuegos de artificio.

Asistirá la banda municipal.

Hallándose de paso en esta ciudad la distinguida cantante Madame J. de Valfort, ha contraido compromiso de dar un concierto el miércoles próximo en el Circo Ecuestre, cuyo programa se anunciará oportunamente.

Consejos de un sábio.

El célebre médico Orfila, consultado sobre el cólera, por su amigo el corregidor Vendome, le decía:

«Si llega á temerse la invasion del cólera, procure V. cuidarse de antemano para prevenir sus efectos no comiendo demasiado, privándose de beber vinos puros y licores espirituosos, no fatigándose, y sobre todo cuidándose mucho de no resfriarse. Si á pesar de todo esto el mal ataca, la enfermedad principia 98 veces entre 100 por una diarrea poco ó nada dolorosa, que los enfermos descuidan casi siempre; cuídela V. mucho, cuídela V. le repito guardando cama y dieta.

«Tome V. agua de arroz y algunas medias lavativas con láudano, y mientras dure la diarrea guarde V. dieta y procure sudar. No tendrá usted el cólera, porque lo habrá V. sofocado con este método. Eche V. cinco ó seis gotas de láudano en cada lavativa de sustancia ó agua de arroz, y tómesese usted dos cuartillos al día de la misma agua.

«No crea V. lo que dicen de que los médicos no curan los cólicos: esto es falso; no los curan cuando están ya frios, azules y casi moribundos; pero saben curar y curan el primer período del mal haciendo lo que acabo de decir á V. y previniendo ó impidiendo de esta manera que el mal llegue al segundo período.

«Yo he visitado muchos enfermos, amigos y parientes, y ni uno solo se me ha desgraciado, porque de antemano les había prevenido para cuando llegase el caso de llamarme.»

Por el ministerio de Fomento se ha autorizado á la compañía de los caminos de hierro del Norte de España para emitir 20.661 obligaciones á 500 pesetas cada una, con primera hipoteca en su línea de Segovia á Medina del Campo.

En un pueblo próximo á Cuenca, que tiene 400 vecinos, han ocurrido el domingo último 47 invasiones del cólera. Los atacados se cayeron al suelo en el momento de salir de la iglesia de misa mayor. El lunes ocurrieron en el pueblo 51 invasiones y el martes 63.

Así lo comunican cartas recibidas de dicha capital.

En Don Benito cede sensiblemente la epidemia colérica. Cartas recibidas de dicha ciudad, dan cuenta de que la tranquilidad vuelve poco á poco al ánimo de aquellos habitantes.

Parte oficial del cólera recibido ayer: Zaragoza: capital, 207 invasiones y 51 defunciones; 797 invasiones y 243 defunciones en los pueblos.

Albacete: capital, 78 invasiones y 35 defunciones; en los pueblos, 402 invasiones y 121 defunciones.

Teruel: capital, 89 invasiones y 32 defunciones; en los pueblos, 551 invasiones y 186 defunciones.

Toledo: capital, 1 invasion; en los pueblos, 231 invasiones y 86 defunciones.

Córdoba: capital, sin novedad; pueblos, 20 invasiones y 9 defunciones.

Zamora: capital, sin novedad; en los pueblos, 21 invasiones y 12 defunciones.

Valencia: capital, 4 invasiones y 1 defunciones; en los pueblos, 204 invasiones y 97 defunciones.

Jaen (día 5): capital, sin novedad; en los pueblos 96 invasiones y 55 defunciones.

Dice nuestro querido colega *El Vasco*:

«En medio del indiferentismo religioso de la época presente, y á pesar de este denigrante sibaritismo que todo lo invade y penetra con la sed hidrópica de goces y de placeres que forman el sello característico de este siglo grosero y sensual, todavía se perciben algunos destellos de esperanza, aun en medio de este agitado mar de tantas concupiscencias, errores y vicios.

Dígalo sino el grandioso espectáculo que ofrecia ayer el católico pueblo de Bilbao al acudir, en devota procesion de rogativa, á la Santísima Virgen en demanda de auxilio para precavernos del terrible azote que tantas víctimas está produciendo en casi todas las provincias de España.

Con una concurrencia de los fieles numerosísima, tanto que no fué suficiente á contenerla el espacioso templo de Begonia, se verificó en la mañana de ayer la primera procesion de rogativa que, saliendo de la basílica de Santiago, se dirigió rezando las letanías por la Carrera de Santiago, calles de la Tendería, Mercado y Zabalbide á aquel renombrado Santuario con objeto de impetrar de la Santísima Virgen, amparo y protección en tan luctuosas circunstancias.

Hagamos cuanto nos sea posible por aplacar la justa ira de Dios sin olvidar que tan tremendos castigos como los que de algun tiempo á esta parte llueven sobre nuestra desdichada patria, solo los reciben de lo alto los pueblos ingratos y prevaricadores.»

El «Diario de Sanlúcar» da cuenta de los mejores *quites* del matador de toros Hermosilla. Un niño de cuatro años, hijo del dentista señor Bonet, cayó atravesado entre las ruedas de un coche del tranvía. La madre cayó accidentada al ver á su hijo en tal peligro, y las demás personas que allí se hallaban volvían la cara por no presenciar la horrible desgracia que se creia inevitable.

La prontitud con que Hermosilla se lanzó á la vía, cogió al niño por un pié y le arrastró hácia fuera en el instante mismo en que la rueda trasera le iba á aplastar, mereció grandes aplausos y elogios de todos los presentes.

TELEGRAMAS.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Paris 3.—4 por 100 exterior, español; 57'25.

Al cerrarse la cámara de los diputados se hizo con un viva á la república.

El periódico *Le Temps* se queja de las cuarentenas de España á las procedencias de Marsella.

El Tribunal del Sena ha aplazado su fallo relativo, á la reclamacion entablada por los acreedores de Fernando VII, pidiendo á Doña Isabel II y duque de Montpensier 1.200.000 francos.

Es muy posible que dicha reclamacion, se considere infundada ó prescrita.

En vista de la division nacida entre los republicanos franceses, se ha acordado publicar un manifiesto nacional republicano.

Barcelona 3.—Interior, 59'35; exterior 58'80.

Londres 3.—4 por 100 exterior español 57'06.

Marsella 3.—Durante las últimas 24

horas se registraron 32 defunciones del cólera. Se ha prohibido la importacion de trapos españoles y se estudia la forma de hacer extensiva la prohibicion á toda Francia, por hallarse vigente el reglamento del pasado año sobre medidas sanitarias.

Madrid 3 (8'25 n.)—Ha circulado el rumor de que la causa de D. Juan Prim ha sido abierta de nuevo, por tener concertada España con Londres la extradicion de Paul y Angulo.

El señor ministro de la Guerra ha salido para la Granja, llevando varios decretos que pondrá á la firma de D. Alfonso, si bien su viaje obedece principalmente á visitar la academia de artillería de Segovia.

Madrid 3 (10,30 n.)—Hoy han ocurrido en esta capital 39 invasiones y 22 defunciones; en Chinchon, 7 y 5; Extremera, 18 y 5; Loeches, 1 y 1, y Velilla de San Antonio, 7 y una.

El *Progreso* de hoy ha sido denunciado por la crónica.

Segun telegrama que recibimos de Albacete, la epidemia decrece en aquella capital de una manera notable.

Madrid 3 (11'30 noche).—El señor ministro de la Gobernacion no ha querido recibir en su despacho á los redactores importantes de esta capital.

El periódico *La Union* publicará una serie de artículos, explicando *todavía* de los esponsales proyectados entre D. Jaime y la princesa de Asturias.

Madrid 3 (2'45 mañana).—Parece ser que será llevado á los tribunales por el gobierno, el médico que ha inoculado al general Martinez Campos.

Circulan rumores de que se ha alterado el orden en varios puntos de la Península, pero no se han confirmado oficialmente.

Londres 6.—La *Gaceta de Bombay* dice hoy que el hijo de Jacob, pretendiente al emirato del Afghanistan que trabaja en favor de los rusos, ha tomado posesion de Kashgavia y amenaza á los ingleses con marchar á elante.

Londres 6.—Durante la discusion del presupuesto en la Cámara de los Comunes, el ministro de la Guerra ha declarado que los gastos de aquel departamento habian aumentado en 3 780.000 libras esterlinas á consecuencia del conflicto anglo ruso. Ha añadido que en lo sucesivo el aumento anual será de dos millones y que se aumentará el efectivo de las tropas indígenas inglesas.

Paris 6.—El gobierno francés hace preparativos para acuñar siete millones de francos en monedas de níquel.

Paris 6.—En vista de la division de los republicanos franceses, mañana se tomará un acuerdo sobre el manifiesto que debe publicar el partido nacional republicano.

Berlin 6.—La prensa alemana redobla sus ataques á Francia.

Viena 6.—La *Gaceta Oficial* de Viena hace declaraciones pacíficas respecto de la política extranjera.

Paris 6.—El *Intransigente* publica un violento artículo de Rochefort diciendo que si los hulanos se presentaran en la frontera francesa, correría grave riesgo la cabeza del ex-presidente de Consejo de ministros Mr. Ferry.

Paris 6.—Las acciones del canal de Panamá siguen bajando en la Bolsa de París, porque se cree que el canal no se acabará de construir antes de 1895.

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor N. Perez, 300 ts., c. Vigo, de Málaga con carga general.

Id. inglés Gwentland, 1011 ts., c. Kenduk' de Marsella en lastre.

Id. Antonio Lopez, c. Dominguez, de la Habana con azúcar y tabaco.

Id. Leonor, 316 ts., c. Garcia, de Sevilla con carga general.

DESPACHADOS.

Vapor Valencia, 1.754 ts., c. Santamarina, para la Habana con harina y otros efectos.

ANUNCIO

Se arrienda una casa de las mejores condiciones en el sitio céntrico de Santa María de Cayon, inmediata al camino real, por su dueño don Francisco Arenal de la misma vecindad. 2—1

AMONTILLADO TRAFALGAR.

Legítimo de Jerez de la Frontera á 16 reales botella, por docenas á 14.

Unico depósito en el establecimiento de vinos, aguardientes, licores y comestibles del sobrino de Prudencio Fernandez Regatillo, calle de Colon. 6

SE ALQUILAN EN EL PUEBLO DE Miera varias casas, algunas de ellas amuebladas y con disposicion para varias familias. El que quiera se entenderá con el cura de aquella parroquia. 21

Noticias

La concurrencia de fieles á la iglesia catedral en el día de ayer, segun lo del tríduo y de predicacion del Ilmo. señor Obispo, fué mayor, si cabe, que en el anterior, debiendo observar, para que lo entiendan bien los que opinan que los templos no reúnen condiciones higiénicas, que si las naves de la catedral fuesen de doble longitud y anchura de lo que son, se hubieran llenado igualmente.

A los ejercicios religiosos de ayer asistieron además de las personas constituidas en autoridad que concurren anteayer, el gobernador civil Sr. Cárcova, el secretario Sr. Azpiazu, el concejal Sr. Galian Garrido y el ex-ministro de Fomento Sr. Gamazo que también habia asistido el día anterior, y que por olvido involuntario de jamás de mencionar,

Veá, pues, *La Voz* cómo las personas notables por su posicion oficial ó social, lo mismo que la inmensa mayoría de los santanderinos, no hacen caso de sus alarmas ni de sus reclamos.

La novena de San Roque, que viene celebrándose á las siete de la tarde en la iglesia de San Francisco, se hará hoy á las tres, con motivo de la procesion que saldrá á las cinco y media de esta iglesia Catedral.

Se han presentado algunos casos de cólera en Biarritz y en San Juan de Luz.

El lunes se celebrará en Peña-Castillo, una funcion de iglesia en honor de San Lorenzo, patron de aquel pueblo.

Por orden del sub-jefe de la guardia municipal, Sr. Saenz, se han tapiado ayer varios cubiles que habia en Calzadas-Altas.

En el lugar correspondiente verán nuestros lectores el programa del concierto que á beneficio del distinguido concertista Sr. Zabalza, se verificará mañana en el Casino del Sardinero.

Dadas las simpatías que el señor Zabalza se ha conquistado en esta ciudad, y su mérito indistinto como concertista y compositor, no dudamos que un público numeroso acudiría mañana al Casino del Sardinero á rendir merecido tributo de aplausos, al afamado compositor y eminente pianista.

En la reseña que días pasados hicimos de la reunion celebrada entre el Ilmo. Sr. Obispo, el señor gobernador y otras personas notables de esta capital, digimos que el Sr. D. Pedro Escalante habia hablado en determinado sentido; pero mejor informados, debemos manifestar que dicho señor no hizo uso de la palabra ni manifestó sentimiento ninguno con las ideas que allí se expresaron.

VAPORES-CORREOS
DE LA
COMPAÑÍA TRASATLANTICA
ANTES A. LOPEZ Y COMPAÑIA.
SERVICIO
PARA PUERTO-RICO, HABANA Y VERACRUZ.
SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO.

SALIDAS DE	Barcelona los dias 5 y 25	DE CADA MES.
	Málaga " 7 y 27	
	Cádiz " 10 y 30	
	Santander " 20	
	Coruña " 21	

Los vapores que salen los dias 5 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasajeros para LAS PALMAS (Gran Canaria), PROGRESO y VERACRUZ.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacifico, toman pasaje y carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez y Ponce.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

AMERICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California, como Acapulco Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaíso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales, 35 duros.—De tercera preferente con más comodidad, á pesos 70 para Puerto-Rico y 80 pesos para Habana.

SEGUROS.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

El vapor-correo
P. DE SATRÚSTEGUI
es el destinado á salir de este puerto el dia 20 de Agosto.
Más informes en Santander sus consignatarios los señores Angel B. Perez y Compañía.

INDICADOR DE SANTANDER.

FERRO-CARRILES DEL NORTE

SALIDAS DE SANTANDER.
Tren-correo, á las 3 de la tarde.
Tren mixto discrecional, 11 mañana.
Otro tren mixto discrecional á Bárcena, á las 6 de la tarde.
Otro tren mixto discrecional á Torrelavega, á las 7 de la mañana.

LLEGADAS A SANTANDER.
Tren-correo, á las 4:15 tarde.
Tren mixto discrecional de Madrid, á las 8 de la tarde.
Otro tren mixto de Bárcena, á las 9:25 de la mañana.

CORREOS.

Horas de entrada y salida de los mismos.

CORREOS terrestres.	SALIDA DE LA		LLEGADA A LA	
	Administracion.	Estacion.	Estacion.	Administracion
General	2:30 tarde.	3 tarde.	4:25 tarde.	4:45 tarde.
Torrelavega	5:30 tarde.	6 tarde.	9:25 mañana.	9:40 mañana
Bilbao	3:30 tarde.	"	"	9:40 mañana

CORREOS MARITIMOS.

CORREOS MARITIMOS.	DIAS EN QUE SALEN DE SANTANDER.	
	Salida	Llegada
Para las Islas Baleares	Domingo, Martes y Viernes.	
" " Canarias	7, 14 y penúltimo de cada mes.	
" " Cuba y Puerto-Rico	7, 20 y 27 id. id.	
Islas Filipinas.	Via de Barcelona	El antepenúltimo dia id. id.
	Via de Marsella	21 May., 18 Jun., 16 Jul., 13 Ag., 10 Set., 8 Oct., 19 Nov. y 17 Dic.
Pqtes. franceses.	Pará Puerto-Rico	22 de cada mes.
	Cuba y México	26 id. id.

De 8 á 12 de la mañana y de 3 á 6 de la tarde.
A la llegada y salida de los correos se suspenden las operaciones de esta y de certificados.

Recogida de los buzones.—El de la administracion principal, 5 minutos antes de la salida de los correos.
El de la estacion del ferrocarril á las 2:50 de la tarde.
Los de la capital para el interior, Bilbao y Torrelavega, á las 9 de la mañana, á las 1:30 y 4 de la tarde.

Certificados.—El despacho de certificados estará abierto desde las 8 de la mañana hasta la 1 de la tarde, y desde las 3 á las 6.
Las reclamaciones de certificados podrán hacerse de 9 á 12 de la mañana.

Recepcion y entrega de papel del Estado y valores declarados, desde las 8 de la mañana á las 12 de la mañana.

Telegrafos.—Este servicio es permanente en esta capital.

SERVICIO DE BAHÍA.—La Corconera

	MAÑANA.	TARDE
Santander al Astillero	6.30, 8.45 y 12	2, 4, 6.10 y 7.30 disc.
Astillero á Santander	6, 8 y 10	1, 2.45 5.25 y 7
Santander al Céspedes	6.30 y 8.45	4
Céspedes á Santander	5.45, 7.45 y 9.40	5
Santander á Pedreña y Puntal	6, 8 y 11.30	2, 3.30 y 5.15
Puntal y Pedreña á Santander	7, 9 y 12.15	2.45, 4.30 y 6
Santander á la Magdalena	6, 7, 8, 9, 10, 11, 11.30 y 12	3.30, 4, 4.30, 5.15, 6, 6.30 y 7
Magdalena á Santander	7.15, 9.15 y 12.30	4.15, 4.45, 5.45, 6.15 y 7.15

Los domingos que el tiempo lo permita habrá un viaje extraordinario a las 3 de la tarde al Astillero, regresando de éste punto á las 7.

DILIGENCIAS DE LA PROVINCIA.
Para Asturias, sale todos los dias un coche á las 6 1/2 de la mañana de la administracion del Sr. Horga.
Para Laredo, Castro y Bilbao sale otro coche diario á las 6 de la mañana, alternando, en las administraciones de los Sres. Catalan y Horga.
Para Santoña coche diario á las 2 de la tarde alternando, en las administraciones de los señores Quintana y Catalan.

NO TIENEN SIMILARES NI PARECIDAS

AGUAS DE CARABAÑA

SALINAS, SULFURADAS, SULFATADO-SÓDICAS,
purgantes, depurativas, diuréticas, antibiliosas, antiherpéticas, antiescrofulosas y antisifilíticas. Seguras, suaves, benignas y eficaces, tonifican el organismo en todas las edades sexos y temperamentos.

Los productos medicinales tienen tanto valor, cuanto más curan, por esta razon, una botella de Agua de Carabaña representa más valor que todo el manantial de las que quieren aparecer como sus similares ó semejantes, españolas, ó extranjeras, pareciéndose solamente á las de Carabaña en que purgan bien ó mal con ó sin molestias, y aparte otras consecuencias funestas que resultan de su empleo, los más ilustrados médicos recomiendan y emplean con absoluta preferencia el agua de Carabaña, obteniendo en todos los casos satisfactorios resultados, no solo como purgantes sin posible sustitucion con ninguno otro, sino como precioso medicamento en las enfermedades del estómago, hígado, vientre, bazo vicios herpéticos, escrofulosos del interior y exterior. Entre sus componentes se encuentran cinco centigramos por litro del sulfuro de sodio, hallándose combinada en estas aguas la accion purgante con la accion sulfurosa; cualidad no reunida por ninguna otra agua hasta el dia, y á cuya combinacion se debe el que, además de sus notables efectos como salinas, purgantes, atemperantes y antibiliosas, sean admirables en el herpetismo, escrofulas, sífilis, etc. etc.

Es importante que las aguas de Carabaña hayan obtenido cuatro grandes premios en un año, tres medallas de oro, y más importante aun que más de doscientos profesores, academias y cuerpos médicos hayan certificado sus preciosas cualidades; datos auténticos que aparecerán en la segunda Memoria de estas aguas.

El agua de Carabaña se vende en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.
Depósitos en Santander: Farmacias de los Sres D. Manuel Rodriguez Jimenez, D. José de la Vega, D. Antonio Gomez Marañon, D. Leopoldo Hontañon, don Crispulo Ordoñez, y Droguería de la Sra. Viuda de Isasi.

En Villacarriedo: D. Juan José Quintana.
En Torrelavega: D. Joaquin Cacho y compañía.
Depósito general y propietario, R. J. CHAVARRI, calle de Atocha, 87, Madrid.

Purgante refrescante **PROBAD EL AGUA DE CARABAÑA** Antibiliosa antiherpética 10m3

DICCIONARIO

de la lengua castellana, por la Real Academia Española, última edicion.—Se vende en la librería Católica, Puente, 16, Santander.

Libros nuevos.

EL APOSTOLADO SEGLAR

Manual del propagandista católico en nuestros dias, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro. director de «La Revista Popular», censura y licencia eclesiástica. Consta de un tomo en 8.º mayor, cerca de 400 páginas de buen papel, esmerada impresion, y se vende en rústica á 6 rs. En percalina, con cha dorada, grabada ex profeso, reales.

LA DINAMITA SOCIAL

Cuatro conferencias leídas en la Academia de la Juventud Católica Sabadell, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro. consiliario de la misma, censura y licencia eclesiásticas. Opúsculo en 8.º, á 70 céntimos de ejemplar. Por cada diez ejemplares que se tomen de una misma obra dan dos gratis en rústica ó uno encuadernados. Dirigirse á D. M. Casals, Pino, 5, Barcelona, y en de los corresponsales de la Librería Tipografía Católica.

Afectos y consideraciones devotas y eficaces.

Añadidas á los ejercicios de San Ignacio de Loyola, fundados de la Compañía de Jesús, por P. Francisco de Salazar, de la misma Compañía.
Se halla de venta en la librería del Puente, núm. 16, al precio de 3 rs. ejemplar.

El niño amante de la Virgen

Devocionario sumamente útil para los niños.
Se vende en la librería Católica Puente, 16, á 25 céntimos de peso y 70 reales el 100.
Remitidos por el correo y certificados á 78 reales el 100. Los pedidos por mayor se harán á D. Ildefonso Fernandez, Santander, calle de Caballeros, 2, 2.º, quien los remitirá á vista de correo, previo el importe.

Libros de texto.

Se hallan de venta en la Librería Católica, calle del Puente, núm. 16.

ROMA Y EL PONTIFICADO

Por AUGUSTO NICOLÁS. Version castellana de D. Manuel Llanes Montull (segunda edicion). Véndese en la Imprenta y Librería Católica, Puente, 16, Santander, precio de 2 pesetas.

OBRAS NUEVAS

que se hallan de venta en la Librería Católica Puente, 16.

Tratado de la organización de las sociedades, por el P. Miro, Fr. José Jesus Muñoz, agustino.—8 rs.

Vida de Santa Teresa de Jesús, por el P. Fr. Bonifacio Moral, del colegio de Agustinos Filipinos de Valladolid, O. laureada con el primer premio le certámen celebrado en Salamanca con motivo del tercer centenario de la Mística Doctora. Edicion de gran lujo con buena impresion en papel satinado y encuadernada en tela con planchas de cobre. Su precio 20 reales.

Analogías entre San Agustín y Santa Teresa, por el P. Fr. Tomás Rodriguez agustino del colegio de la Virgen. Estudio premiado con medalla de plata, como de tema libre, en certámen teresiano de Salamanca.—6 reales.

Contestacion á la Historia del conflicto entre la Religion y la ciencia, de Draper, por Fr. Tomás Cámara de la orden de San Agustín, O. de Tranópolis y auxiliar de Toledo.—24 reales.

Elementos de Ética general por el P. José Mendive, la Compañía de Jesús.—10 reales.

Arte de escribir, por P. M. Fr. José de Jesus Muñoz, O. pilla, agustiniano, con notas de P. Conrado Muñoz Saenz, de la misma orden.—10 reales.

Elementos de derecho natural, por el P. José Mendive, de la Compañía de Jesús.—reales.

VAPORES-CORREOS
DE LA
COMPAÑÍA MEXICANA TRASATLANTICA.

El nuevo vapor-correo
MÉXICO,
de 4.050 toneladas y 5.000 caballos de fuerza, clase 100 A. I. en el Lloyds saldrá de Santander el 2 de Setiembre, con escala en la Coruña, para **HABANA Y VERACRUZ**

ADMITE CARGA Y PASAJEROS
Rebaja á los pasajes de familia y billetes de ida y vuelta, éstos válidos por un año.

Pasaje de entrepunte para la HABANA 125 pesetas.
VERACRUZ 150 id.

A los señores pasajeros de entrepunte se les da pan fresco y vino diariamente.

Los señores pasajeros deberán proveerse de un pasaporte, refrendado por el señor Gobernador civil de la provincia.
El registro de la carga se cerrará la antevíspera y el de pasaje la víspera de salida.

Para más informes dirigirse al agente de la Compañía, D. ANGEL DEL VALLE, Muelle, núm. 27.

Nota importante.—Todas las mercancías conducidas por los vapores de esta Compañía, tienen el beneficio de 2 por 100 sobre los derechos de imputacion en México.

Los señores pasajeros de ambas clases de entrepunte para Veracruz tienen derecho á recibir gratis de la Compañía en dicho puerto un billete de ferrocarril de tercera clase, para el punto de la República Mexicana que deseen dirigirse siempre que tenga vía férrea, ó hasta el más cercano á ella.

ESQUELAS DE DEFUNCION.

Las personas que favorezcan esta casa (Puente, 16), con sus encargos, además de la economía y prontitud en el servicio que nos caracteriza disfrutará la ventaja de que se inserte gratis en el periódico la esquila ó tarjeta.

Igual ventaja tendrán los que encarguen esquilas ó tarjetas de boda, etcétera, etcétera, si les conviniere.